

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año III

Guayaquil, Miércoles 7 de Abril de 1897

N.º 798

NOTICIAS POR EL CABLE

SERVICIO ESPECIAL

PARA

EL GRITO DEL PUEBLO.

Política alemana

Berlín, abril 6

Los periódicos continúan pronunciándose contra la política inglesa, que censuran acremente, á la vez que se muestran declaradamente hostiles á Grecia, acoszéndole al Emperador una intervención decidida en este asunto.

Preparativos de guerra

Atenas, abril 6

De conformidad con el plan de guerra adoptado por el ministerio de hacer la guerra por tierra defensiva, y por mar ofensiva, la escuadra operaría en las islas Espartadas y en Amapriá y el mayor número de tropas ocuparía la frontera griega.

Escuadra griega y turca

Paris, abril 6

La escuadra griega en operaciones se compone de tres acorazados *Haidu*, *Sparta*, *Perse*; un crucero *Almirante Mermis*, veinte y nueve torpederas y siete cañoneras.

La escuadra turca sólo existe en el nombre, porque las naves que la componen desde veinteaños, han hecho el servicio de pontones anclados en el Cuerpo de Oro frente al arsenal. En las fiestas de la apertura del canal de Kiel, el Sultán no pudo disponer de una de ellas en buen estado para que encabezara el pabellón turco.

Los ingleses en el Soudán

Londres, abril 6

Sir Michael Hicks Beach ha manifestado que el presente año la expedición anglo-egipcia del Soudán solo avanzará hasta Abond Hamid y que más tarde operará hasta Khar toum.

Recursos para Cresta

Londres, abril 6

La sociedad Lord Byron continúa recogiendo suscripciones destinadas á auxiliar á los cretenses.

Una gran vía

Paris, abril 6

Se ha determinado ya el encuentro y prolongación de la calle Ronda, después de cinco años de trabajo. Las expropiaciones de terrenos han ascendido á cuarenta y cuatro millones de francos y los gastos de la obra á 1.500.000 francos.

A ÚLTIMA HORA

Passajeros por llegar

Lima, abril 6

El vapor *Arezzo* de la P. S. N. C. arrió á las 5 horas pasado mediodía, llevando para ese punto los siguientes pasajeros de cámara:

Señores N. Romero, Vítor Herre, Luis Rocca Guzmán, Elías Falcon, N. Cordero, Ernesto Dahlbolom, señora y niña, J. Petersen, Y. Nelson, Honorable Chiriboga y J. Luna.

Reclamos chilenos

Lima, abril 6

Las gestiones del Ministro Lira sobre los reclamos de los chilenos perjudicados en la guerra del Pacífico, han tenido buenas crónicas, pues ya firmado el protocolo ajustado con nuestro Gobierno y el Tribunal Arbitral se reunirá en Holanda.



JORGE I.
REY DE LOS HELLENOS.

La viril conducta del Rey Jorge I en el actual conflicto del Oriente, hace que todos preguntén: ¿Quién es este monarca improvisado, en quien parece haber revisado el genio batallador de España? De dónde sale este hombre que no mide sus fuerzas materiales, sino que basado en sus derechos se burla de las amenazas de los invencibles, y sin más apoyo que el entusiasmo de un pueblo alto, pero débil por el numero, lleva adelante sus propósitos?

Difícil será responder acertadamente á estas preguntas, y sólo nos dada conjugar que el estudio de la Historia de Grecia, ha despertado en Jorge I, el vehemento deseo de restituir al pueblo que le ha confiado sus destinos, la histórica grandeza que disfrutó en los pasados siglos.

Hasta ahora Jorge I no había podido de ser lo que se llama "un buen rey", esto es, un monarca justa y sólido, amante de su pueblo y enamorado de su gloria; pero ha resultado ser algo más que eso, pues ha empleado su vida y su corona para que Grecia pueda engrandecer á su historia una paginaria gloriosa. Podrá fracasar sus esfuerzos, pero la posterioridad no registrará el desastre, sino la intención, así como no registra el desastre de las Termópolis, sino el heroísmo de los espartanos.

Salió de la tribuna, primeramente, los señores Morellón Robles y A. Pozo, cuyos discursos filosóficos y adecuados a la conmemoración en que se hacia, merecieron algunos aplausos. En seguida y al último el capo doctor Mariano Pinto Varela, Causando su discurso viva sensación en el auditorio porque al trazar el despropósito cuadro de la situación actual, en particular del Colegio, se escaparon algunas alusiones personales, que no pasaron desapercibidas para el público. Sin embargo, fue calorosamente aplaudido por la gente y valor por despego al patetismo del estable docente en que se encuadró, y que planteó científicamente, a causa en estos días términos duros, que el partidismo del servilismo y la abyección han hecho resaltar á las mediocridades y nulidades, que arrastran al completo humillamiento, en la cima de la ignorancia á las generaciones de maestros, que nos pedían cuento de nuestros errores.

Huelgan los comentarios en pro y en contra del señor Varela, á medida de la parte que les ha tocado á los círculos aludidos.

Al otro día, domingo, se verificó la inauguración de la estatua, que ya conocen los lectores de *El Grito del Pueblo*, o el ligero detalle que ilumina en nuestro anterior:

Según el programa, la sencilla fista fue del orden siguiente:

A las 12 p. m. una procesión cívica, compuesta de todas las autoridades civiles, militares y particulares etc., recorrieron las principales calles de la ciudad.

Formadas en dos filas, precedían al retrato del señor Loayza en un gran marco, lujosamente adornado, fué transportado en brazos de soldados. Ce

rrando la marcha, iba el regimiento de caballería, con la banda de este lugar á la cabeza, y uniformado de parada.

Terminada la procesión, la comitiva se constituyó en el patio del Colegio, donde está colocada la estatua. Con el soberanísimo discurso del Rector don Patricio A. Baeza se descubrió el ve

lo que cubría la imagen del preclaro patriota y al mismo tiempo resonaron dos descargas hechas por el regimiento y se oyeron los aires del Himno Nacional.

Inmediatamente, en homenaje al ilustre fisiólogo, presentaron muy elevados y conmovedores discursos los señores, B. Terán, D. Yanés, y S. Jerez, finalizando en premio una salva de aplausos.

Por la noche concurrieron al salón de la Municipalidad, la que habiendo tomado también parte en la fiesta, invitó a una sesión extraordinaria.

Hicieron uso de la palabra el Presi-

tivo que ha producido no poca alarma en esta población, porque corre el rumor de que se preparan nuevos desórdenes políticos, pues que estos indios han ido á comunicar al Gobierno, que en el pueblo de Baños, Tungurahua se reúnen algunos revolucionarios. Aunque creemos no hay fundamento ninguno para que estas noticias sean verdaderas, sin embargo, parece que algo habrá de cierto, en vista de la actitud de estricta vigilancia que, desde entonces, ha tomado la fuerza de esta plaza, distribuyendo avanzadas y patrullas en todas direcciones.

Hoy salió, casi repentinamente, y no sabemos si con dirección á Ambato ó Baños, el Regimiento de caballería que comanda el coronel Pedro Montero, y que se compone, más o menos, de unos de 120 de tropa y unos 20 entre jefes y oficiales.

Un nuevo despliegue, y aún más fuertes, se asegura vendrán próximamente de Quito.

—Ayer fué tomado preso el joven Julio Burchell, amateur, como sospechoso de estar complicado en cuestiones políticas.

Una escuadra recorrió algunas casas en busca de otros acusados de los mismo.

—En el día sábado 1^o del mes pasado se verificaron en el teatro de San Agustín, con la solemnidad de estilos, las horas fúnebres que anualmente se celebran por la memoria del exclarificado beneficior señor Vicente L. Óñez.

El salón principal del Colegio había sido convertido en capilla ardiente, según pudo artísticamente decorado. En este recinto, después de una retreta fulgurante, tuvo lugar, en la noche del mismo día, el acto que se celebra en estos casos.

Salió de la tribuna, primeramente, los señores Morellón Robles y A. Pozo, cuyos discursos filosóficos y adecuados a la conmemoración en que se hacia, merecieron algunos aplausos. En seguida y al último el capo doctor Mariano Pinto Varela, causando su discurso viva sensación en el auditorio porque al trazar el despropósito cuadro de la situación actual, en particular del Colegio, se escaparon algunas alusiones personales, que no pasaron desapercibidas para el público. Sin embargo, fue calorosamente aplaudido por la gente y valor por despego al patetismo del estable docente en que se encuadró, y que planteó científicamente, a causa en estos días términos duros, que el partidismo del servilismo y la abyección han hecho resaltar á las mediocridades y nulidades, que arrastran al completo humillamiento, en la cima de la ignorancia á las generaciones de maestros, que nos pedían cuento de nuestros errores.

Huelgan los comentarios en pro y en contra del señor Varela, á medida de la parte que les ha tocado á los círculos aludidos.

Al otro día, domingo, se verificó la inauguración de la estatua, que ya conocen los lectores de *El Grito del Pueblo*, o el ligero detalle que ilumina en nuestro anterior:

Según el programa, la sencilla fista fue del orden siguiente:

A las 12 p. m. una procesión cívica, compuesta de todas las autoridades civiles, militares y particulares etc., recorrieron las principales calles de la ciudad.

Formadas en dos filas, precedían al retrato del señor Loayza en un gran marco, lujosamente adornado, fué transportado en brazos de soldados. Ce

rrando la marcha, iba el regimiento de caballería, con la banda de este lugar á la cabeza, y uniformado de parada.

Terminada la procesión, la comitiva se constituyó en el patio del Colegio, donde está colocada la estatua. Con el soberanísimo discurso del Rector don Patricio A. Baeza se descubrió el ve

lo que cubría la imagen del preclaro patriota y al mismo tiempo resonaron dos descargas hechas por el regimiento y se oyeron los aires del Himno Nacional.

Inmediatamente, en homenaje al ilustre fisiólogo, presentaron muy elevados y conmovedores discursos los señores, B. Terán, D. Yanés, y S. Jerez, finalizando en premio una salva de aplausos.

Por la noche concurrieron al salón de la Municipalidad, la que habiendo tomado también parte en la fiesta, invitó a una sesión extraordinaria.

Hicieron uso de la palabra el Presi-

dente señor A. Baeza C., los señores A. Pozo, doctor R. Baeza, y M. Baizález, versando sus discursos el mismo tema que los anteriores, en los cuales se habló de la situación de la fuerza, de las amenzas de los indios, y las medidas que se deben tomar para proteger a los habitantes de la zona.

—El regimiento de caballería hizo bendicir su bandera el 29. Fueron padres de la ceremonia el señor Alejandro Baeza C., y la señora Mercedes G. de Rivas.

La tropa fué desplegada con un filo y por la noche los jefes y oficiales festejaron con un baile al que conciernieron algunas señoritas.

Soy de Ud. señor director atto y S. S. El correspondiente.

(Servicio de nuestras correspondientes)

—Ambato.—Comunicó á Ud. que en las dos pasadas semanas, la sociedad de Ambato, ha sufrido la irreparable pérdida de personas muy notables y por todos conceptos dignas del aprecio general que se les da.

La Sra. Isabel Iturralde de Ambato, matrona estupendísima, madre modelo y llena de prendas morales dejó de existir, después de una larga y penosa enfermedad sobrelevada con la más santa resignación.

El Señor Emilio Suárez, caballero respetabilísimo, pagó yendo a su abrumador tributo á la madurez, y por último, ayer, presa de un ataque violento, dejó de existir honrado, laborioso y por mil títulos querido Señor D. Francisco Rivas.

Está pues cubierta de luto casi toda la sociedad ambateña.

Ayer, en la tarde, el 1^o de Abril, llegó á esta ciudad el piquete de caballería que estaba de guardia en Latacunga y no faltan personas que miran con mal ojo tales movimientos.

El recuerdo de la pesada calamidad, aún tiene los animos asustados y así, en todo vez algo que les inquieta y sobreprende.

Por acá también, no dejamos de tener el clima algo en la mano y cuando las lluvias son algo más abundantes que de costumbre, se teme un mal resultado en las sembradas.

La pobreza es sum, el comercio y realizado casi por completo y los vivieres bastante caros.

Está pues la situación de Ambato, la cual me deja de tener abrumados á sus moradores.

José A. Chiriboga
Médico e Cirujano
Calle de Pedro Carbo, 120
ofrece sus servicios profesionales—
1127 30 v. 12 febrero 13

Gran taller de Sastrería
D. MIGUEL ALBÚQUERQUE
Calle de Pedro Carbo, 120
las de Suci y Colta

—Explorado surtidor de casimires, chevillas, diagonales, piques, tiras, etc., etc.
Estrecho del inteligente cortador señor Daniel V. Alba, quien garantiza su elección, corto, recto, para el uso de los señores.

Se confeccionan ternos á pagar por mensualidades. Miguel A. Burqueque,
1127 6 v. 12 febrero 13

Solar en venta

Vendo un solar central, situado en la calle de Aguirre, entre Caridad y Chimborazo.

Este autorizado el señor José C. Muñoz, para celebrar con querido arreglo, el 11 de febrero 13 de 1897.

La señora María Alvarado de Muñoz, 1127 5 v. 12 febrero 13

Sigue Millón y medio

Se vende la cochera española que fué la finca señorial PEDRO MOLA, con su casa, en el centro de la ciudad.

El que quiera hacer fortuna no invierte, y al efecto, octubre para contratar á la casa del señor Juan Floravent, número 297 calle de la Caridad.

Quito, marzo 30 de 1897.

Laura Alvarado de Muñoz

1127 5 v. 12 febrero 13

Gran fábrica de cigarrillos

CALLE DE CLEMENTE BALDÍN

Esta fábrica la más agraciada en el Ecuador y por sus exquisitos materiales de los cigarrillos de excelentes aromas y deliciosos sabor, se adscribe á la fábrica que fabrica los más famosos y más apreciados en el mundo, los cigarrillos que se fijan en la etapa que lleva por título *La Elegancia*.

Este fábrica en conocimiento del público en general, como también de nuestra noble clientela, que hemos recibido en el año de su fundación, en el año 1895, de la fábrica de Seúna Santa Lucía, y que hoy es la etapa que conoce la mayor fama y que se fija en la etapa que lleva por título *La Elegancia*.

Recibimos constantemente los mejores cigarrillos de las más importantes fábricas de Paris.

Recibimos y devolvemos en los cortes.

Necesitamos operarios y pagamos los mejores precios.

Quito, marzo 20 de 1897.

Sucursales Agustín Nuevo Fernández, 1127 1 v. 12 febrero 13

Cacao!

Cacao!

cacao!

MARTIN REINBERG & CO

Fagen como siempre

Los precios más altos.

OPICINA Y BODEGA

Casa de la familia Sánchez

BRENTE A LA CAVCHI.

1127 3 m. febrero 7

Vendemos

A PRECIOS MODICOS

Alambre para cercas

Arroz indio y peruano

Acote de linaza y Agarras

Canillas de fierro para tendales

Fierro para techos y paredes

Eriero en varillas

Harina chilena y americana

Jahón de París

Sacos vacíos

Pintura blanca

Kerosene americano á \$ 6.20 la caja

Y otros muchos artículos, todos legítimos y de peso y medida completos.

—Casa LA TAUCHA número 141—
1123 3 m. Marzo 15

E. Roche & Co

El mejor Cognac EISQUIT DUBOUCHÉ & C. de venta en todas partes



El esposo, madre, hermanos, dudos y amigos de la que falleció.

Rosa María Castro
de Villavicencio

(Q. D. B. Q.)

Tienen el honor de informar a las personas que les han leído que en la noche del viernes 10 de diciembre falleció su querido y les simpatizó tanto al funeral de la señora *Gutiérrez*, que se celebró a las 9 a. m. en la Capilla de Sagrario.

Advertimos con esta atención a los restos de persona que nos ha tan querida.

Guayaquil, abril 7 de 1897.

1296

Atención

Se veja el oficio del señor *Antón J. de Murillo*, situado en la calle de *Pedro Carbo* y que expresa la Empresa de Co-
municaciones Urbanas.

Para tratar veros con el señor *Alberto Wills*, o dirigirlo por carta a su destino, calle de *Franco*, 100, Guayaquil.

1 a. m. Abril 7

Atención

Por los últimos vapores a ho recibido

Un gran surtido de esmaltes.

De todo gusto y baratos.

Además, un surtido de joyas, óculos,

Objetos de fantasía, pero a bocanadas.

Y muchos otros artículos.

Que sería largo enumerar.

Calle de *Pedro Carbo*, número 184 y 186, esquina de *Murillo*.

José Feldman.

1277 1 m. Abril 2

Caja de Ahorros

DE LA

SOCIEDAD DE ARTESANOS COMPAÑIA ANONIMA: CAPITAL \$ 50.000

Amitos y pagos depositados al 4 p. m. año de acuerdo con sus Estatutos.

Para todo lo concerniente a esta Compañía, dirigirse al señor *José C. Maldonado*, en la oficina provisional del Banco de Crédito Hipotecario, de 1 a 3 p. m.

Honor. M. P. P. Presidente.—Alfonso Blanes, Director.—Julio Agustín, Interventor Superior.

Guayaquil, marzo 1º de 1897.
1030 1 m. en 20

Santoral

Abreli—Miércoles 7, san Epifanio, obispo y mártir y san Cirilo, mártir.

Bomba de guardia

Esta noche la hará la Compañía "Sí-
cureza" número 4, en su depósito, calle de
y de Octubre.

Baños del Salado

Por la mañana..... de 8 a 9 a. m.

Vapores fluviales

ALLEN BOY:

El "Prospero" para Babahoyo, Carab-
col, Catacamas y Ventanas, a las 8 a. m.

Dia 6

Endedas:

Bandas "Encarnación" de Pescador-
Zona Viejorica del Mangle.

Saltos:

Bandas "Ana Victoria" para Balo
Altos—Pascua del Mar, para Macas;
para Francisco, para el Morro; cosa Ve-
ciente para el río Chico; María del Pi-
loto, para Balo Alto.

Correos

Hoy.

Entra:

De Dende y demás lugares pertenecien-
tes a ese cantón.

Sale:

Para el Carchi, Imbabura, Pichincha
Lata, Tungurahua, Chimborazo, Bolívar,
Los Ríos y demás lugares pertenecientes
a esa provincia; Zamora Chinchipe y demás
lugares pertenecientes a esa pa-
rencia; Azuay, Cañar, y demás lugares per-
tenecientes a esa provincia; y para
demos lugares pertenecientes a esa pa-
rencia.

Cosas del día

Hoy comienza en el Japón la fiesta
de la primavera anunciada por la
flor del cerezo, la *Sakurano Hō*.

Este primer síntoma del despertar
de la naturaleza, que se celebra en
aquej país el 7 de Abril, da lugar a un
sinfín de regocijos, de una
posesa exultante y de una originalidad
deliciosa.

Por aquí también echaremos la ca-
sa por la ventana cuando la palomas
traga en el pico el ramito de
olivo, señal de que la colera del Se-
ñor habrá pasado y que las aguas
contaminadas a bajado.

Ta es tiempo que el arco Iris se
dibuja en la atmósfera y que los me-
dioces y sepultureros se entreguen a
repose.

En fin, que venga el suave verano
y se vaya el invierno á un cuero.

*

El señor Presidente del Concejo
Cantonal ha manifestado, en plena
sesión, que tenía denuncias serias de
abusos cometidos en las boticas, con
las recetas que se dan gratis á los pa-
bres.

Hé allí un coco con su respectiva
bolita.

La operación consiste en haberse
despachado en veinte-días y con re-
ducido numero de empleados, cerca
de seis mil recetas en una botica,
mientras que la más concurrencia al
público apenas despachó cuatro
mil en un mes, con mayor personal.

Lo dice así el señor Presidente
del Ayuntamiento, y cuando Cádiz
lo dice, estudiado lo tendrá.

Se trata de una repetición del mi-
nistro de los cinco panes, en las aguas
del siglo diez y nueve.

*

Existe, según acuchamos de saber,
una reciente disposición gubernativa
para que se establezca una censura
oficial sobre todos los telegramas
particulares del servicio interior, ex-
ceptuando los de la Prensa.

Apeludimos esta muestra de defen-
rencia para con la institución á que
pertenecemos y felicitamos a nues-
tros colegas, que son los que van á
ganar de esa liberalidad.

En cuanto á nosotros, cerramos
el pliquito, porque estamos suspic-
tos de mala y ola en materia telegrá-
fica.

Y aquí convendría repetir lo que
dicen nuestros piuracitos vendelló-
res, en su lenguaje callejero:

Todos mamán,
Todos mamán,
Menos Melo!

*

Acuchamos saber á la muy numero-
sa y respetable raza canina, que la
Comisaría Municipal ha dispuesto,
en uso de las facultades de que está
investida, que todos los perros de la
población, acudan á su despacho pa-
ra matricularse y recibir el sello co-
respondiente.

Se advierte que esta disposición
no es de su competencia resolver las
dudas de los jueces civiles, ho resuelto
a la consulta hecha por el Juez
de la parroquia de La Concepción,
solviése si pueden ó no servir de testigo
en las actuaciones judiciales, los pa-
rientes del Juez, dentro del 4º grado y
2º de afinidad.

Consulta

La Corte Superior, considerando que
no es de su competencia resolver las
dudas de los jueces civiles, ha resuelto
a la consulta hecha por el Juez
de la parroquia de La Concepción,
solviése si pueden ó no servir de testigo
en las actuaciones judiciales, los pa-
rientes del Juez, dentro del 4º grado y
2º de afinidad.

Resolución

Con motivo de un oficio dirigido por
los Alcaldes Municipales de Manabí, el
Tribunal Superior ha dispuesto que
esos funcionarios despachen en el local
que les designe el Concejo, sin perju-
icio de que los escribanos tengan sus ofi-
cinas en lugares centrales y seguros.

Oficina de Investigaciones

Con fecha ayer, el Jefe de esta
oficina ha dirigido al Intendente de
Política el siguiente oficio:

"Tengo á bien poner á disposición
de usted á Manuel Román, sindica-
do también de ser uno de los autores
del asalto de *Bellavista*. Este, en
su exposición, dice que al dia si-
guiente del robo, se encontró en la
casa de Tapia y Combe, y que entre
los dos se observaron S. 50 y

lo comunicaron que la noche anterior
habían asaltado el colegio ex-
presado y que se habían hecho á
bastantes recursos.

En la presente semana haré vale-
rme las siguientes:

Le oficio "American," situado en la
Plaza de Bellavista y a del "Pasaje," en la
calle del *Molino*.

Movimiento de la Luna

Crescecente..... el dia 10.
Luna llena..... el dia 11.
Cuarto menguante..... el dia 12.

Cosas del día

«A los dos siguientes días—dice—
que su hermano Vicente lo com-
prometió que lo acompañaría a
Jambell, buscando para el efecto á
S. Lazar y Colegio; que seguramente
como en el trayecto lo vio á Vicente Ro-
mán, este último, una cartera con
bastantes billetes de Banco, le causó
ambición y trató de apoderarse de
ella, pero que en la noche que sostu-
vieron en *Chao-áito* cuando se ca-
yó quizás la cartera.

—Manuel Román desde el dia que
negre ó á ésta ciudad, ha estado
en expedido en casa de N. Rohlino
y quedándose después donde Gabrial
Carranza, y allí fue capturado
ante noche.

—Igualmente pongo á su disposi-
ción a este individuo, que á más de
gozar de malos antecedentes y haber
ocultado á un sindicado como
Román en su casa, se le halló algu-
nas piezas de plata que aún no com-
prueba como fueron á su poder.

Censura

Ayer recibió el señor Gobernador
de la Provincia un telegram de
señor Presidente de la República,
en el que le comunica la convenien-
cia de establecer la censura sobre
los despachos telegráficos de los par-
ticular, dependiendo expedita la trans-
misión de las partes para la Prensa.

Vapor del Bar

El *Arequipa* que zarpará ayer mar-
tes del Callao, con destino á este
puerto y que llegará el sábado díaz
próximo, tendrá su llegada al latuno
las siguientes conexiones:

Para el H. V. y Marsella, el 21,
con la linea C. G. T.

Id. Liverpool y New Orleans, el
21, con las líneas W. L. & P. S. C. y
H. R.

Id. San Francisco, Habana y New
York, con las líneas P. M. S. y
C. T. de B.

Excusa

El Gobierno ha aceptado la re-
nuncia que eleva el señor Ignacio
Robles, en su carácter de vocal de
la Junta encargada de la emisión de
los bonos del empréstito de S. 100,000,000.

Nuestros lectores recordarán que
la susodicha Junta era formada por
los señores Gobernador, Tesorero de
Hacienda, Luis A. Dillon, Ignacio
Robles y Secretario de la Gobernación.

Duelo

Anoche dejó de existir la señora
Rosa María Castro de Villavicencio,
esposa del señor don César Villavicencio,
Director de la Biblioteca Mu-
nicipal.

Hacía apenas cinco meses que la
felicidad había sonreído sobre ese
nuevo hogar, con la unión de dos
seres que estaban llamados á gozar
de un venturoso porvenir.

La prematura muerte de la joven
esposa ha destruido en un momento
las puras algarbas de esa estimable
familia, dejándola sonriendo en un
profundo y justísimo duelo.

Nueva orden

A uno de nuestros reporteros se le ha
manifestado en la Secretaría de la Cor-
te Superior, que al Tribunal le causa
diseño que el Comisario Compuesto
ya dejado de cumplir con exceso el
termino de 30 o 40 días que se le señaló
para la práctica de diligencias
concernientes para recuperar los au-
tores de la subcontracción del proceso se-
guido contra el *Arequipa*.

Para cumplir la disposición de la Corte,
se le ha ordenado al Jefe de Pesquisas
que proceda de inmediato á la
casa de *Chamidán*, por escándalo y
heridas; en libertad.

Tomás Martínez, contravención de
4^a, clase; condenado á 7 días de prisión.

Saturino Morán, detenido por or-
den del Comisario Zerda; pasó á la
cárcel.

Tomás Navarrete, por oponerse á
la llevada de un preso; condenado á
S. 20 y 7 días de prisión.

Tomás Mantilla, detenido por or-
den del Jefe de Pesquisas; en libertad.

Javier Gordillo, detenido por or-
den del Jefe de Pesquisas; en libertad.

Nicanor Molina, contravención de
4^a, clase; condenado á 7 días de prisión.

Merced Martínez, contravención de
3^a, clase; en libertad.

Rosa Holguín, contravención de
4^a, clase; condenada á 7 días de prisión.

Carlos Pinela, por escándalo y
heridas; en libertad.

Gabriel Ortega, contravención de
4^a, clase; condenado á 7 días de prisión.

Juan J. Chamidán, por escándalo;
en libertad.

Manuel Román Maldonado, dete-
nido á orden del Jefe de Pesqui-
sas.

Gabriel Carranza, id. id.

Vacuna

Hoy á la una de la tarde vacunará
el Sr. Dr. Juan H. Esteves, en
el Salón de la Comisaría Municipal.

Anotador

De la oficina de telégrafos, ha si-
do nombrado do. Sr. Cefener Delga-
do, que se ha hecho cargo de su
destino.

Personal

El de la Policía Municipal, se
compone en la actualidad de 8 ins-
pectores y 16 celadores.

Con estos personal no es posible
atender á las numerosas labores y
deberes que tiene á su cargo la Co-
misionaria Municipal.

Obligatorio

Uno fechado en Quito el 23 del
pasado mes de marzo, ha recibido el
Sr. Gobernador de la Provincia, la
respuesta á otro que con fecha tres
del mismo mes, dirijeron al Minis-
tro de Hacienda, en el cual trans-
cribía una consulta del Tesorero de

Hacienda del Guayas, contraída á
Universidad Central para que emitiera el id-
em.

La comisión nombrada por la
Junta de Beneficencia (*Olmedo*),
ha visitado la quinta del Padre Men-
tey y la ha encontrado apropiada para establecer en ese lugar el "San-
torio Rocafuerte" que se trata de establecer.

—Le ha sido concedida al Coman-
dante J. M. Rivadeneira la baja que
solicító, en su carácter de segundo
Jefe de la Brigada de Artillería «Lo-
lavar.» Para recompensarlo, se ha
nominado al de igual clase Manuel
A. Franco.

—La Constituyente ha aprobado
en tercera discusión algunos artícu-
los de la ley sobre timbres.

—Subdirector de Estudios de la
provincia de Loja, ha sido nom-
brado el señor doctor Juan Ruiz.

Maltrato

La señora *Lourdes Izquierdo* que
habitaba en la casa número 223 de la
calle de *Lugue*, nos dice que ha ocu-
pado á una de las comisarias de Ord-
en y Seguridad á que juzgará por los
maltratos que á diario le infinge su
marido, sin conseguir que se haga
justicia, alegando falta de jurisdic-
ción; excusa que no es admisible, pues
se trata de una contravención en
la cual la autoridad indicada
justamente, está llamada á juzgar

por razón de su ministerio.

Hospital Militar

Abiertos	Oficines	Tropa
Com. de Armas, 2	1	5
Brigada, 1	2	5
Escuadrillas, 2	2	28
Alajuela, 2	2	22
Bahaboya, 2	2	56
Cotopaxi, 0	0	3
	9	171

Nómica

De los contraventores juzgados y
de los individuos retidos en el 1º
celador de Policía, por diversas causas.

Abiertos

Abiertos
Luis Salva, detenido por orden del Jefe de Pesquisas, en libertad.
Francisco A. Gravilanes, por contrava- ención de 2 ^a , clase; en libertad.
De Casanova: 2. Valentín Romero, de Cuenca: 2. Félix Zalamea.

Policía

En la mañana de ayer, pasaba por
la intersección de las calles de *Chim-
borazo* y *Ayacucho*, una señora accom-
pañada de su sirvienta, cuando, sin
motivo alguno, un cartero en cam-
pocielo con el apodo de *pus de plan-
cha*, la insultó gravemente.

Un empleado de Policía, expre-
taba tranquilo el ultraje.

Y como la señora demandara su
auxilio para poner término á tan
insistido procedimiento, el policía
se presentó con una infusión de
aceite.

—Si no la ha ofendido en nada.

Telégramas rezagados

De *Santa Lucia*: Daniel F. Vi-
teri.

De *Puerto Ayacucho*: Francisco Giler

de *Cayenne*: 2. Valentín Romero.

De *Cuenca*: Félix Zalamea.

Policía

Del parte del 5 de abril.

—El subinspector José Rodríguez,
comunidades que en cumplimiento de
su deber, hizo correr las puestas de los
caballos á que estaban sujetas, sin embargo
de la noche.

Comunicado del mismo, que el pro-
prietario de la cantina N° 111 de la
calle de *Villamil y Flores*, se re-
sistió á obedecerle.

—Se da cuenta que N. V. se
maltrató al subinspector Ortega y éste
pedía el auxilio del inspector Ortega.

El individuo en referencia se
volvió para que compareciera ante él
el Comisario respectivo, pues que para
salir su captura se refugió en una casa.

—Y, por último, señala que los
empleados Andrade y Asinrade, capturados
el 4º de abril, se hallaron en la
celda de la Cárcel.

30 días de prisión

A Manuel de J. Vera, que falle
el subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

Un error del empleado que vende
la sala al subinspector Ortega, se
le condonó á 9 días de prisión en
la Cárcel.

